

LA CRUZ DE LA VICTORIA

DIARIO POLÍTICO TRADICIONALISTA.

AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Miércoles, 7 de Abril de 1886.	PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Oviedo, un trimestre 3'50 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 32.
--------	--	--------------------------------	--	----------

SUSCRICIÓN para los pobres de Cangas de Tineo.

	Reales.
Suma anterior.	1.230
D. Matías Barrio Mier.	20
" Victor Díaz Ordoñez.	20
" D. Guillermo Estrada.	20
Sr. Cura párroco de Cuero.	8
Total.	1.298

Queda abierta la suscripción en la administración de este periódico.

La Cruz de la Victoria.

OVIEDO, 7 DE ABRIL DE 1886.

La carta de nuestro celoso y activo corresponsal de Madrid, que habíamos de publicar ayer, ha ido á pasar la noche en la vecina villa de Avilés, según el timbre que ostenta en el sobre.

Para que nuestros lectores no se vean privados de su lectura, la publicamos hoy.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Madrid, 4 de Abril 1886.

Mi estimado amigo y correligionario: Nos hallamos en plena

crisis del miedo, y conste que no me refiero á ninguna parecida á la que en Enero de 1884 dió el poder á los conservadores, ni á la de 27 de Noviembre de 1885, que se lo otorgó á los fusionistas.

La crisis del miedo á que me refiero es más extensa. Como que abraza la porción del mundo que hemos convenido en designar con el nombre de "Vieja Europa."

Resisten las pirámides de Egipto el embate de los tiempos. Las catedrales góticas de España se mantienen firmes en sus cimientos á través de los siglos, y los atrevidos acueductos romanos se sostienen sobre sus pilares, que no dan señales de flaqueza en el largo período de tiempo que llevan sosteniendo las corrientes de agua encañonada que de un punto á otro trasportan.

Sólo el liberalismo, la idea grande y salvadora incubada por Erasmo, dada á luz por los hugonotes, luteranos y calvinistas del siglo XVI, y amamantada por los filósofos del siglo XVIII, se presenta á fines del XIX anémica y raquítica, no obstante los cuidados solícitos de sus multiplicadas nodrizas. Las manifestaciones del

esfuerzo material del hombre subsisten desafiando á la acción del tiempo, y las de su espíritu libre é independiente languidecen devoradas por la tísis.

¿Cómo es que lo material permanece, y lo que al orden espiritual se refiere decae y muere? ¿Tendrá la materia inerte sujeta á la acción del tiempo más consistencia que las manifestaciones del espíritu á las que la carcoma no corroe, ni el rayo desquebraja? ¿Podrá subsistir durante siglos un montón de piedras alineadas con arte, y morirá lo que está fuera de la acción de los elementos?

Tales preguntas se hacen los liberales sin pensar que la razón humana para producir algo estable tiene que edificar sobre el terreno sólido de la fé, así como sobre sólido terreno están edificadas las obras monumentales de piedra que admira el viajero recorriendo los distintos lugares en que aquellas se levantan.

El espíritu humano emancipado de Dios, ha producido los derechos del hombre consignados en el célebre *Juego de pelota* de París en 1789. Y esos derechos han traído como consecuencia inme-

diata las aspiraciones socialistas que estremecen de espanto á la sociedad de 1886.

Los organismos políticos actuales, flores abiertas antes de tiempo al calor artificial de la estufa revolucionaria, caen á impulsos del vendaval de las aspiraciones del llamado cuarto estado que trata de emanciparse de la burguesía, como la burguesía se emancipó del derecho tradicional. Ante tal acometida, el cuerpo social existente se encuentra debilitado, porque sus elementos de vida, que son las ideas engendradas por el *derecho nuevo*, se vuelven contra él y con terrible lógica exigen que deje el puesto á los desheredados de la fé y de las comodidades materiales. Se siente morir é idea para ir tirando verificar en su provecho la operación que en medicina se conoce con el nombre de la trasfusión de la sangre. Busca por todas partes el ser robusto que puede suplir su debilidad, y lo halla en la España tradicional fuerte y sana, efecto de no haber adquirido ningún virus morboso, merced á su absoluta incomunicación con el liberalismo.

Pero como para verificar la ope-

sus hijos en el hogar doméstico para la oración de la velada, vióse de improviso acometido por aquellos sicarios del radicalismo, que descargaron una nube de garrotazos sobre la cabeza del padre y de los hijos. Hasta los mismos ministros protestantes se ven arrojados como *jesuitas*, y huyen en busca de seguridad al lado de los Católicos del Valais.

Por los caminos se oye al popula-cho que vocifera clamando:—*Mueran los ricos! Mueran los que tienen criados!*—Trelchler Fournier y Cosiderant predicán en Losana el comunismo de la *falange*, llamado *bestial é infame* por el mismísimo Proudhon; tan horrible en su atrocidad, y tan bárbaro su desenfadado espíritu de rapiña. Berna en su Constitución de Julio de 1846 arrojó al fango al impío Neauhaus para sustituirle el no

maneras os están diciendo que no quieren á Jesucristo ni á su Iglesia, ni Emperadores, ni Reyes, ni Gobiernos; y al fin, tanto harán, que echarán abajo altares y tronos.—Y luego, si llegan á cumplir sus amenazas, entonces vienen las exclamaciones!

¿Y cómo es posible quedar admirados, despues de haber visto los triunfos de Druey y de toda su comitiva, que despues de derribado el legítimo gobierno de Losana, gritaba:—*Fuera el buen Dios! Muera Cristo! Mueran los que hacen oración, mueran los curas metodistas, los limosneros: los ministros de la Iglesia reformada!* En Echallens fuerzan las puertas de los diáconos protestantes; rompen y hacen añicos cuantos muebles hallan en su casa, roban lo más precioso y pisotean y escupen á la Biblia. En Oron, un padre de familia que había reunido á

no se se hallan del todo recobrados de su primer aturdimiento, que vienen nuevos tumultos á derribar tronos y á poner en desconcierto á todas las clases de la sociedad, y á todos los órdenes religiosos y civiles.

Hé aquí lo que estamos presenciando en el corto espacio de pocos años. En 1830 derribábase en Francia de un estallido el Trono de San Luis su Rey Carlos X es desterrado y puesto en su lugar Luis Felipe de Orleans por algunos pocos que supieron contener á la multitud. La España, despues de sofocado el movimiento, de 1820, gobernábase monárquicamente bajo el Rey Fernando VII: muere éste, despues de haber derogado la ley Sálica, y de destinar para sucederle una niña; empéñase la contienda con D. Carlos, hermano del difunto Rey. sobre el derecho á la co-

ración de la trasfusión de la sangre, hace ante todo falta una lanceta y el tubo correspondiente para que pase la sangre sana al organismo enfermo, el liberalismo trató de procurársela hace años en la llamada Unión Católica, creyendo que la sávia generosa llamada honradas masas, podría por tal conducto introducirse en su organismo anémico y debilitado. La lanceta se embotó entonces en la dura epidermis del tradicionalismo, y sólo algunas gotas de sangre extravasada, y por consiguiente corrompida, pudieron filtrarse en el entero cuerpo del *derecho nuevo*, al que no dieron alivio alguno.

La debilidad de éste ha ido creciendo; la enfermedad llamada revolución fiera crece asimismo en intensidad, y hoy se procura repetir la operación fracasada entonces, y se busca como lanceta el respeto incondicional que los tradicionalistas profesan á la Iglesia.

Y se vé en Prusia á Bismark derogando en parte las leyes de Mayo; y se vé en España al liberalismo manso buscar un arma á propósito para abrir las venas del tradicionalismo, y un tubo para transferir su sangre al actual sistema. Y como si esto no fuera bastante, se buscan como especie de puñal de misericordia que abra más la herida y haga manar más sangre para dar vida al actual cuerpo político, que se vé sin fuerzas para resistir la acometida de los fieros, componendas y arbitrajes en que no podemos consentir. Crisis del miedo que revela la ineficacia de los elementos mestizos para salvar al actual orden de cosas, desde el momento que se trata de buscar por otros medios la savia que aquéllos prometieron llevar, y no llevaron, á la llamada restauración de Sagunto. ¿Conseguirán ahora mejor resultado las nuevas maniobras? De esperar es que no, por la misericordia de Dios, que no permitirá se desangre el único cuerpo sano que queda en

España para resistir la enfermedad del liberalismo que nos invade.

De las noticias del día, sólo puedo comunicar á V., dada la hora en que han de quedar depositadas las cartas en correos, que parece obtendrán el triunfo y saldrán diputados por Madrid, Vega de Armijo, Martínez Luna, Angulo y Montero Rios.

De las oposiciones tienen probabilidades de triunfo Romero Robledo, Lopez Dominguez, Salmerón y quizás Figuerola.

Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Madrid 5 de Abril de 1886.

Mi estimado amigo y correligionario: Una vez más el sistema representativo ó liberal ha puesto en escena la más aparatosa de sus comedias, las elecciones; y otra vez ha quedado demostrado, que sólo han obtenido los sufragios necesarios para oñiar de padres de la patria, aquellos afortunados mortales que representan la política del partido dominante y cierto número de comparsas destinados á hacer el papel de oposición en los debates que dentro de un mes se inaugurarán en el Congreso y en el Senado.

La llamada voluntad de la nación ha declarado ayer que Sagasta y sus amigos son los llamados á hacer la ventura del país, como declaró hace dos años que sólo los canovistas podían labrar su dicha. Y como declararí dentro de dos meses, si la república viniera, que Ruiz Zorrilla había descubierto la panacea única y saludable para devolver la perdida robustez al anémico liberalismo.

Tenemos, pués, una nueva ficción legal que permitirá á los fusionistas gobernar con *el apoyo del país*, lo que no les evitará una caída, si los poderes que residen en el palacio de la plaza de Oriente, juzgan oportuno el exigirles sus dimisiones, así que hayan llenado el requisito las nuevas cortes, de jurar al heredero ó heredera de D. Alfonso.

Se ha salido del periodo electoral con más tranquilidad de la que podía esperarse, y ahora entraremos en otro de calma relativa hasta que las salvadas de la artillería nos digan si es varón ó hembra lo que en su seno al-

berga Doña María Cristina de Hapsbourg y de Lorena.

La prensa anuncia la próxima llegada de la archiduquesa Isabel, su señora madre, lo cuál indica que el momento del alumbramiento se acerca, y con él el instante en que el nombre vago é indeterminado de *legalidad constitucional*, que hoy lleva lo existente, se cambie por otro más definido y concreto. Cuando esto suceda empezará la verdadera crisis del sistema, y las ambiciones contenidas por el excepcional estado de la Regente, saldrán á luz, y también se pondrá en claro lo que haya de verdad en determinadas combinaciones, á las cuales no son ajenas ciertas circunstancias por que atraviesa nuestro partido, cuya santa intransigencia se trata por alguien de quebrantar, intentando inutilizar á los elementos más valiosos y que más se han distinguido en la defensa de la única política que puede salvarnos.

Los mestizos nuestros eternos y capitales enemigos, rodean, asedian y hasta adulan, á todo hombre político de nuestra comunión en quien juzgan ver algo parecido á deseos de componendas y cambalaches de principios. Excitan su amor propio, acuden á personas respetables, pero que debieran ser ajenas á las luchas terrenas de la política, para que á su vez le alienten, impulsándole por la senda de la transigencia. De todo se echa mano, todo recurso es bueno, con tal de que se llegue al fin que hoy informa la política del liberalismo manso en toda Europa, la consolidación de monarquías constitucionales, con todos los principios del liberalismo y como barniz conservador el pago exacto de las asignaciones del Clero.

Y hasta tal punto domina en el liberalismo la idea de poder servirse como de palanca para atraerse las honradas masas carlistas, de esta parte de su programa, que *El Globo* el impio *Globo* que dedica una buena porción de sus números á excarnecer nuestra Santa Religión, dijo no hace muchos días que uno de los compromisos que contraía solemnemente la república posibilista era el de respetar el presupuesto eclesiástico. Como si la Iglesia tuviese en menos la integridad de la Santa doctrina, que unos cuantos ochavos, parte mínima de lo que le robara el liberalismo.

Ello es que existe una tremenda conspiración contra el partido tradicionalista, conspiración de más elementos que los que produjo la llamada *Unión Católica*. También entonces,

como ahora, se tomó el nombre santo de la Iglesia; también se dijo entonces que no se trataba de destruir partidos, sino de crear un núcleo en el que pudieran caber todos los católicos para procurar el bien de la Religión. Y hubo carlistas, que habían desempeñado puestos de confianza cerca del Sr. Duque de Madrid, que protestando servir así mejor á nuestra causa, fomentaron el *sanhedrin* de la casa de Astrarena, con objeto de crear un núcleo..... que fuera á servir los intereses de Cánovas.

Hoy existen síntomas de que trata de repetirse el hecho, bajo otro aspecto. Se toma como pretexto el que la prensa tradicionalista sigue funestos derroteros, desconociendo la autoridad de los Prelados, aun cuando no se puede citar un sólo hecho en ningún periódico tradicionalista de esta supuesta rebelión. Se oyen palabras de ¡paz! ¡concordia! cuando en las circunstancias difícilísimas por que atravesamos es un ejemplo vivo de unidad el que ofrece la prensa de nuestro partido.

Ahora bien. ¿Si entre nosotros no reñimos, con quién se quiere que estemos en paz? ¿Con nuestros enemigos? ¿Con los mestizos? Eso no lo conseguirá nadie sea cualquiera la autoridad que pretenda abrogarse. Nuestra bandera está escrita en la carta á los españoles de D.^a María Teresa de Braganza, á quien puede llamarse el Guzmán el Bueno de la historia contemporánea. En su ejemplo nos inspiraremos y rechazaremos todo proyecto de pactos con el error; más aún, todo lo que tienda á suavizar la guerra sin tregua ni cuartel contra el liberalismo sostenemos. Y si alguien pretende desviarnos de esta línea de conducta, téngasele como enemigo, que más vale separar á tiempo la cizaña del grano que no después tener que sufrir el ser quemados con ella.

Las noticias del día se reducen al cambio de impresiones sobre el resultado de las elecciones.

Se cree que la minoría canovista constará de 60 diputados y los republicanos de 29.

Los ministros están reunidos en consejo.

En el Bolsin se ha cotizado el 4 por 100 á 58,60 sin cupon.

EL CORRESPONSAL.

rona; y vienen guerras, agitaciones y mudanzas infinitas en el reino. En Portugal reinaba tranquilo Miguel de Braganza. Su hermano Pedro, señor del Brasil, arrojado de este imperio, navegaba con escasas prevenciones delante de Oporto, más á modo de *filibustero* que de Príncipe. Aquella pobre embarcación lo condujo en derecha á Oporto; desde este punto lo llevó á Lisboa á combatir á su propio hermano, que tenía bajo sus órdenes todas las fuerzas de la monarquía: lo venció y lo echó del reino. La Italia, desde 1831 se arroja desesperadamente á las conspiraciones, toma las armas y grita libertad, hundiéndose todo cuanto pisa. El Austria mitiga el incendio, pero no lo apaga, y así lo vemos de repente extenderse á Bolognia, luego á Rímíni, y después cesar para reproducirse con mayor fuerza.

La Suiza, que gozaba de la libertad más antigua y pacífica de Europa, vemos que desde 1830 está hirviendo y revienta al fin como una bomba que con sus cascotes estropea, hiere y mata á cuantos halla á su alrededor, y que con su fuego lleva á todas partes el incendio.

Todos estos grandes y rápidos trastornos, dejaron asombrados á aquellos que principalmente debían vigilar hasta conocer el incendio que debían producir las chispas que de cuando en cuando se veían salir de la fragua donde soplaban las sociedades secretas. Y luego gritan: ¡Traidores! ¡Malvados! ¡Asesinos!—Esto ya lo sabemos: ellos cumplen con su profesión y lo verifican con astucia, y por medio de sutilísimas é ingeniosas artes. No mienten más que á los hombres descuidados; puesto que de mil

ménos impió pero más cruel Ochsebein; y este llama para enseñar teología á los jóvenes clérigos de Berna al ateo Zeller de Tubingen, á quien las mismas *Gacetas* de Berna llaman *el anticristo descendido de incógnito á la Universidad de Berna bajo los despojos de este discípulo de Straus*. Célebrense ya la perfidia de los cuerpos francos, y se empieza la guerra no sólo contra el Catolicismo, sino hasta contra la misma confesión protestante, y se amenaza con la servidumbre á los Estados libres de los cantones conservadores. Después de unos ejemplos tan recientes, que se presentan ante nuestros mismos ojos, ¿es posible continuar mostrando extrañeza y admiración con respecto á la fuerza y á los perversos intentos de las sociedades secretas?

Nos hallamos ya en el mes de Julio

Crónica regional.

Durante el actual mes de Abril, empezarán en gran escala los trabajos del ferrocarril de Bacares á Almería, admitiéndose hasta 10,000 braceros.

En el presupuesto próximo no se consignará ya descuento alguno á los jefes y oficiales del ejército, no solo á los que prestan servicio activo, sino también á los destinados á los cuadros de reserva y á los que estén en situación de reemplazo.

Este proyecto parece que se halla ya ultimado en el ministerio de la Guerra; pero antes de presentarse á las Cortes parece que será estudiado y admitido por el ministro de Hacienda.

El día 15 espira el plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en las oposiciones anunciadas con el fin de proveer varias plazas de médicos de la armada.

El decreto relativo á la creación de cámaras de comercio, está ya ultimado: esta semana, según dice un periódico, quedará firmado por la regente, y en breve se publicará en el órgano oficial.

En breve se dictará una real orden para que los Catedráticos y auxiliares de todos los establecimientos oficiales de enseñanza que no asistan á explicar las asignaturas de su cargo, lo hagan inmediatamente.

De *El Defensor de Cudillero*:

Estamos en tiempo de revolucion..... esto es, de estanqueros. Todos andan á caza de estanquillos, y fué tal la montería que, en la parroquia de San Juan, no quedó ni uno solo, mientras en Cudillero hay más estanquillos que fumadores. El día menos pensado aparece en las tablillas..... Tabaco de balde.

Ha sido nombrado primer jefe de la caja de recluta de la zona militar de Cangas de Onís el comandante D. Juan García Rada.

Según nota oficial de la Dirección general del Tesoro, la Deuda flotante que importaba en 1.º de Marzo último, 70.756.568. pesetas, tuvo en ese mes el aumento de 15.000.000 y la disminución de pesetas 10.000.000 por lo que en 1.º actual ascendía su importe á 75.756.568.

Por el Gobierno civil se ha autorizado á los vecinos de la parroquia de Santa Maria de Trosada en Llanes para celebrar la peregrinación proyectada al Santuario de Covadonga.

El acto tendrá lugar á fines del próximo Abril ó principios del siguiente Mayo.

Por noticias que se nos han facilitado el Sr. D. José Lorenzo Florez Cura propio de la misma parroquia tiene gran interés en llevarla á feliz término y sin interrupción de ninguna clase.

Habiendo acudido al Ministerio de Estado el representante de los Estados Unidos en Venezuela en solicitud de que se espida el regimen Exequatur á favor de D. José Menendez Alvarez, nombrado Vice-consul de aquella República en Gijón: se han pedido al Gobierno civil los corres-

pondientes informes para formar una verdadera opinión respecto á su persona.

Al Ayuntamiento de Soto del Barco acordó la construcción de un puente sobre el rio de la Ferrería.

La subasta ha de tener lugar el día 22 del corriente, siendo el tipo de la subasta el de mil pesetas.

Por tercera vez y término de 15 días se anunciará en el *Boletín Oficial* la vacante del cargo de Secretario del Juzgado municipal de San Martin de Oscos.

La Guardia civil del puesto de Muros ha puesto á disposición del Alcalde de Cudillero á Francisco Meana Valdés.

Los Alcaldes de Noreña y Somiedo han remitido para la aprobación del señor Gobernador los presupuestos ordinarios de 1885-86.

Ha fallecido en Avilés, en edad muy avanzada, el Sr. D. Antonio Sanchez, antiguo presidente de la Conferencia de San Vicente de Paul de aquella villa.

Individuo del noble cuerpo de Guardias de Corps, conservó siempre su amor á la monarquía tradicional española y figuró entre nuestros amigos como el más intachable sostenedor de estas ideas salvadoras.

Su honradez y sus virtudes se las ha premiado Dios acá en la tierra, proporcionándole una hija que con cariño sin igual le asistió constantemente en su penosa y larga enfermedad. Esperamos que en el Cielo se las premie Dios también con la gloria celestial.

Sección oficial.

SEÑALAMIENTOS.

JUICIO ORAL Y PUBLICO.

Sala de lo Criminal.

Oviedo.—Para el día 12. Contra M. P., por disparo de armas de fuego.—Abogados, Sres. Uría y Escotet.—Procuradores, Sres. Gomez y Pastoriza.

Gijón.—Para el día 13. Contra E. M., por injurias.—Abogados, señores Berjano y Martinez.—Procuradores, Sres. Miranda y Rua.

Crónica local.

De *El Eco*.

“Ilustrísimo señor Obispo:

El Sr. D. Hermógenes de la Campa, beneficiado de la santa Iglesia Catedral, fué á Luarca como delegado del señor gobernador para llevar la orden de constitución de aquel ayuntamiento y á presencia de los diputados provinciales Sres. D. Restituto Alvarez, de Cudillero, D. Jesús Alvaré, don Manuel Uría, D. Delfin Blanco y de otras personas, ha declarado que no negaba el hecho y que por este servicio le harían canónigo antes de 15 días.

Le daremos con gusto la enhorabuena.”

Si esto digese algún íntegro, ya le tendríamos en tablillas por falta de consideración á un personaje eclesiástico, que puede mañana ser persona. Pero lo dice *El Eco* y..... como si lo hubiese dicho el de Burdeos.

Si D. Hermógenes se hubiera permitido ejercer sus clericales funciones en algún funeral, sería otra cosa. En el camino que sigue hay menos tropiezos y es tan fácil de andar que no

desconfiamos de verle dictar sentencias *Jesu nomine invocato*.

**

Coincidencia rara.

El último domingo presencié Oviedo unas elecciones generales de diputados á Cortes, y dejó de presenciar un acto religioso con el cual acostumbraban dar muestra gallarda de su fé los cofrades del NAZARENO, en su mayor parte hijos del trabajo, como se dice. Lejos de censurar que la procesión tradicional no haya recorrido nuestras calles, aplaudimos sinceramente la prudencia de quienes adoptaron tal acuerdo.

Pero es el caso, que el no salir la procesión se debe á las elecciones y á sus inmediatas consecuencias. Y sin embargo, se nos dice que los comicios electorales han sido honrados con la presencia de quien viste manteo. Amárrense á esas moscas por el rabo y no lo pague todo D. Hermógenes.

**

No estrañen nuestros lectores la parsimonia con que procedemos respecto á noticias electorales. Queremos darlas con exactitud y no servir quizá inconscientemente como se dice, á candidatos que preparan el terreno para el día del escrutinio. Por esta razón y otras dejaremos hoy de hablar de Luarca, teatro en estas elecciones de estupendos é inesperados sucesos.

**

Que conste esta solemne declaración que hace *El Eco de Asturias*.

Dice así:

“Lo que de un modo ó de otro ha pasado aquí con las elecciones, habrá convencido á todos los republicanos de lo inútil que es ir á la lucha de los comicios.

Se nos priva en absoluto de los medios legales, y por lo tanto no hay para qué esperar ni discurrir sobre el único camino que nos queda.

BASTA YA DE ELECCIONES, verdaderos fuegos fatuos con que nos dejamos entretener por los monárquicos.

Basta que se vaya al municipio, que toca demasiado de cerca á todo lo que más importa al individuo y al ciudadano.

Seguimos en ello pensando como hace diez años.”

Y deseamos que se consignen estas palabras, no porque el periódico liberal nos haya sacado de alguna duda; de todo cuanto dice ya estábamos nosotros convencidos.

Queremos recopilar textos y comentarios, para sacarlos á relucir cuando lo juzguemos prudente. Por esto deseamos que figure en las columnas de nuestro periódico lo que hemos copiado del referido diario demócrata.

**

Deseaba *El Carbayón* darnos una noticia, y después de mucho discurrir, nos encaja el siguiente suelto:

“El diario *La Lealtad*, que ha empezado á publicarse en Córdoba, está dirigido por nuestro querido amigo y paisano D. Juan Menendez Pidal.”

Una particularidad notamos en la textura de este suelto; y es, que el periódico querido amigo de D. Juan Menendez Pidal, se ha olvidado por esta vez de decir á sus abonados, que también es particular amigo de aquel engendro mestizo que trató de fundar una sucursal de *Unión Católica* en Oviedo.

¿No recuerda *El Carbayón* aquella ruidosa sesión celebrada en la Academia de la *Juventud Católica*?

Pues bien: lo que no pudo conseguir en Oviedo el tal Pidal, lo ha logrado en Córdoba.

¿Es esto lo que nos quiere decir el periódico de los particulares y queridos amigos?

Ya lo sabemos: nos damos por enterados.

Que haya un papel mestizo más ¿qué nos importa!

**

Se trata de construir una casa de baños, montada como las mejores de las principales de España, en uno de los solares sitos en la calle de Uría, frente á la huerta del Hospicio.

**

Mañana dará principio en la iglesia de S. Tirso la novena á la Virgen de los Dolores, habrá misa cantada como los años anteriores, á las once de la mañana, y después de terminada esta se hará la novena.

**

El Jubileo sacerdotal del Padre Santo.—A fines del año próximo venidero de 1887 celebrarán los fieles católicos una fecha memorable, las *Bodas de Oro* de S. S. el Papa León XIII, ó sea el quincuagésimo aniversario de su ordenación de Sacerdote y consiguiente celebración de su primera Misa.

No hay para que decir el entusiasmo que el simple anuncio de esta fiesta despertó en todos los corazones católicos. Iniciada en Bolonia, nuestra España, que tanto se ha distinguido siempre por su amor y adhesión á la Santa Sede, no podía menos de prestar á ella su valioso concurso. Así que tan pronto como se constituyó en Barcelona una comisión para promoverla entre nosotros, surgieron de los cuatro ángulos de la Península listas llenas de nombres, acompañados del consuelo al Padre afligido y de la limosna al Pontífice pobre. De esta ciudad han salido ya muchas, que esperamos se multiplicarán en breve. Para contribuir á ello repartimos con el presente número á nuestros suscritores una hoja, en la cuál se detallan los motivos, organización, objeto y fin de esta grandiosa obra, que les encarecemos eficazmente, solicitando al mismo tiempo su cooperación, posible á toda clase de personas.

Se trata de reunir una suma considerable que entregada al Padre Santo en tan fausto día, sea la expresión de nuestro amor y adhesión á su sagrada persona; ¿quién, pues, no contribuirá á este fin con la prefijada ínfima limosna de 10 céntimos de peseta?

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR

DE

La Cruz de la Victoria.

Madrid 6. Abril á las 9,40 noche

D. Jaime, hijo primogénito de D. Carlos de Borbón, es el heredero de la señora Condesa de Chambord.

Se ignora el resultado de las elecciones verificadas en Puerto-Rico.

El Corresponsal.

Imprenta Católica.

Horas de despacho y salida de los trenes del Ferro-carril de León á Gijón en todas las Estaciones de la línea.

NOTAS.	VÍA DESCENDENTE.	VÍA ASCENDENTE.	TRUBIA.	DESPACHO.
<p><i>Primera.</i> La correspondencia depositada en el buzón central se recocoge 30 minutos antes de la salida de los correos, y la de los buzones de la población á las 8 de la mañana y 3 de la tarde.</p> <p><i>Segunda.</i> Los carteros verificarán diariamente dos repartos á domicilio: uno á las 11 y 30 de la mañana y otro á las 6 y 30 de la tarde.</p>	<p>León, salida, 10 mañana. Busdongo: 10,09 mañana. Pajares: 12,41 tarde. Navidiello: 1,21 tarde. Linares: 2,02 tarde. Malvedo: 2,22 tarde. Puente los Fierros: 2,53 tarde 5 m. Campomanes: 3,08 tarde 5,18 noche. Pola de Lena: 5,24 tarde 4,47 m. Ujo: 3,38 tarde 6,14 mañana. Santullano: 3,35 tarde 6,34 mañana Mieres: 3,54 tarde 6,58 mañana. Abaña: 4 tarde 7,20 mañana. Olloniego: 4,09 tarde 7,45 mañana. Segadas: 4,21 tarde 8,03 mañana. OVIEDO: 4,38 tarde 8,54. Lugones: 5,01 tarde 9,16 mañana. Lugo: 5,11 tarde 9,29 mañana Serín: 5,37 tarde 10,05 mañana. Veriña: 5,51 tarde 10,29 mañana. Gijón: llegada, 6 tarde.</p>	<p>Gijón: salida, 9,30 m. y 4,50 t. Veriña: 9,49 mañana y 5,11 tarde. Serín: 10,02 mañana y 5,35 tarde. Lugo: 10,24 mañana y 6,02 tarde. Lugones: 10,43 mañana y 6,23 tarde OVIEDO: 11,07 m. y 7,05 tarde. Segadas: 11,20 mañana y 7,25 tarde Olloniego: 11,32 m. y 7,48 tarde. Abaña: 8,08 tarde. Mieres: 11,47 mañana y 8,25 tarde. Santullano: 12,02 tarde y 8,58 tarde. Ujo: 12,08 tarde 9,08 noche. Pola de Lena: 12,26 tarde 9,41 n. Campomanes: 12,42 tarde 10,05 n. Puente los Fierros: 1,06 t 10,25 n. Malvedo: 1,37 tarde. Linares: 2,04 tarde. Navidiello: 2,49 tarde. Pajares: 3:34 tarde. Busdongo, 4,10 tarde. León: llegada, 5,55 tarde.</p>	<p>TRUBIA.</p> <p>Descendente.</p> <p>OVIEDO: 11,10 mañana y 7,20 tarde. San Claudio: 11,27 mañana y 7,37 tarde.</p> <p>Ascendente.</p> <p>Trubia: 7 35 mañana y 4,45 tarde. San Claudio: 7,59 mañana y 5,11 tarde.</p>	<p>DESPACHO.</p> <p><i>Certificados ordinarios.</i>—De nueve á diez de la mañana y de 3,30 á 4,30 tarde.</p> <p><i>Idem valor declarado, efectos públicos y alhajas.</i>—De 10,30 á 12 mañana; de 3,30 á 4,40 y de 6 á 6,30 tarde.</p> <p><i>Correspondencia oficial y prensa local.</i>—De 3 á 3,45 tarde.</p> <p><i>Idem de lista.</i>—De 9 á 10 y de 10,30 á 12 mañana; y de 3,30 á 4,30 tarde.</p>

LA SEVILLANA,

FÁBRICA DE JABONES.

Calle de San Antonio núms. 10 y 12

El dueño de este Establecimiento tiene la confianza de que sus Jabones se recomiendan por si solos y que las personas que los compran una vez en mi casa, vuelven hacer sus compras por lo espumosos que son y lo blancas que dejan las ropas, incluso las rodillas de cocina.

Comprar una sola vez para probar, y observar el peso que en esta casa se dá.

Se advierte al público que el kilo tiene dos libras y tres onzas y por consiguiente, la libra sale á real y medio.

	Plas.	cts.
Kílo de Jabon fino amarillo.		80
Idem de id. id. blanco.		80
11 y medio kilos (ó sea una arroba)	8	„
Jabón oloroso para la plancha y labado de ropas finas.	1	13
11 y medio kilos (ó sea una arroba.	11	50
BARRAS DE JABON DE FAMILIA.		
Kilo de Jabon olor y color rosa.	1	50
Idem dos colores.	1	50
Idem cremas de manteca.	2	00

LIBRERIA DE LA VIUDA DE CORNELIO.

CALLE DEL SOL, OVIEDO.

Esta antigua y tan acreditada Librería, sigue dedicándose á toda clase de libros religiosos, de Teología, Moral, Filosofía de rezo para los Sres. Sacerdotes. etc. etc.

También en ella los Sres Maestros de Instrucción primaria, encontrarán un abundante y completo surtido de menage para las escuelas, y sus precios son lo más arreglados.

En papeles de cartas, sobres, demás objetos de escritorio y de dibujo también hay buen surtido.

OBRA NUEVA.

Teología Moral según la doctrina de Sto. Tomás de Aquino y San Adolfo M.^a de Ligorio, por el R. P. Fray José M. Morán, de la Orden de predicadores, tres tomos.

CERERÍA Y OBJETOS FUNERARIOS

DE C. URÍA,

En esta acreditada cerería se acaba de recibir un gran surtido de CERA VIRGEN del país, que es lo que con preferencia se emplea en las tenebriarías, así como también se reciben encargos para CIRIOS PASCUALES, ya sean rizados ó lisos. Igualmente se admiten toda clase de encargos referentes al ramo de objetos fúnebres.

PLATERÍA, 5, OVIEDO.

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.



ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR

DE

La Perla Americana

OVIEDO.

Esta antigua y acreditada Fábrica, montada con los más modernos aparatos y movida por una máquina de 40 caballos de fuerza, cuenta hoy con más de **dos mil depósitos**, solo en Asturias, obligando el aumento de pedidos á trabajar de noche, lo que se verifica con luz eléctrica, siendo la primera instalación en esta clase de fabricación.

Los **chocolates** de LA PERLA AMERICANA han sido premiados en cuantas exposiciones se ha presentado, habiendo obtenido hasta quince medallas de honor, y recientemente ha sido nombrada proveedora de SU SANTIDAD.

Se elaboran chocolates de 4 á 20 reales libra, en libras de todas formas, y además en pastillas de 200 y 400 gramos. Los pedidos se dirigirán á la Sr. Viuda de A. M. Fernandez, en su depósito central

La Perla Americana. RUA, 3, OVIEDO

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

IMPRENTA CATÓLICA

8, SAN JUAN 8.

Este establecimiento se encarga de todo género de trabajos tipográficos, y ofrece todas las garantías que puedan desearse, así en la publicación de obras voluminosas, como en trabajos sueltos. Cuenta para ello con un variado surtido de tipos de todas clases y en colección de adornos del mejor gusto, para los impresos que se le encarguen.